



Diciembre: Mes de la prevención y tratamiento de enfermedades

Aunque la principal prioridad de Rotary es la erradicación de la polio, los rotarios también combaten otras enfermedades, para lo cual instalan clínicas de campaña y centros de formación en países en desarrollo y en comunidades afectadas por el VIH/SIDA y el paludismo. Asimismo, diseñan y construyen la infraestructura para que médicos, enfermeros y colaboradores brinden atención médico-sanitaria a la gente que no puede pagar por tal servicio (uno de cada seis habitantes del mundo).

La prevención y tratamiento de enfermedades adopta diversas formas, desde el financiamiento de estudios acerca de la inmunización hasta la renovación de instalaciones de agua potable y saneamiento. El mundo confía en Rotary para hacer frente a estos desafíos y servir de ejemplo a otras organizaciones.

Tras un exitoso esfuerzo en siete estados norteros, los de más alto riesgo, Nigeria está más cerca que nunca de la erradicación de la polio.

"Los rotarios se han desplazado hasta las zonas más remotas del país en automóvil, canoa, motocicletas e incluso a pie para asegurarse de que ningún niño se quede sin vacunar" afirma Tunji Funsho, presidente del Comité Nacional de PolioPlus (CNP) de Nigeria.

En el estado de Katsina, integrantes del citado comité se reunieron recientemente con líderes de dos comunidades conocidas por su notoria oposición a la vacunación antipolio, principalmente por motivos religiosos y como protesta por la carencia de atención médica básica. Pese a tales factores, convencieron a dichos líderes para que apoyaran la campaña de vacunación tras conseguir que el gobierno garantizara la provisión gratuita de chequeos médicos, medicamentos, vacunas contra otras enfermedades y otros servicios.

Algunas noticias sobre la labor de Rotary para combatir enfermedades

Significativo avance de la vacunación contra la polio en Nigeria



"Fue sumamente alentador comprobar la positiva influencia de dichos líderes. La gente acudió masivamente a las clínicas de campaña y las mujeres hacían vacunar a sus hijos en la casa, en las escuelas coránicas y otros lugares", indica el CNP. "Las clínicas funcionaron como una especie de catalizador para contrarrestar la resistencia en ciertas localidades de los estados de alto riesgo".

Junto con Pakistán y Afganistán, Nigeria es una de las tres naciones en las cuales jamás se ha logrado detener la transmisión del poliovirus salvaje. Sin embargo, al 3 de junio de este año, solo se habían registrado

tres casos de polio, notable disminución respecto a los 24 casos registrados en el mismo período de 2013.

El Comité Nacional de PolioPlus comenzó a financiar las clínicas de campaña en mayo. Asimismo, como respuesta al clamor popular, algunos clubes rotarios ahora patrocinan proyectos para instalar pozos de agua.

En estados de alto riesgo como Katsina, "la participación de los líderes comunitarios, permitiendo que sus propios hijos sean vacunados o manifestando su aceptación de la VOP (vacuna oral antipolio) es suficiente para alentar a los lugareños a abrir las puertas de sus hogares a los equipos de vacunación", afirma Funsho.

Los coordinadores de operaciones de Rotary ayudan a abrir los reductos contra la vacunación en el norte de Nigeria, obteniendo apoyo de los dirigentes gubernamentales y líderes comunitarios para la provisión de apoyo técnico y el monitoreo de la calidad de los equipos de vacunación.

"En las zonas más inseguras se han tomado medidas de protección para garantizar la vacunación de los niños de los estados de Borno y Yobe", afirma Funsho. Los equipos de trabajadores sanitarios y personal de seguridad utilizan tácticas "relámpago" para llegar a una localidad, vacunar la población infantil y retirarse en un plazo máximo de dos días.

El CNP sensibiliza al público sobre la necesidad de erradicar la polio mediante vallas publicitarias y pósteres, además de la distribución de gorras, camisetas y delantales para los trabajadores sanitarios. Por si fuera poco, han conseguido el respaldo de celebridades como el músico y actor Sani Musa Danja para promover la aceptación de las vacunas en comunidades donde todavía quedan reductos reacios.

En abril, Rotary, junto con el Ministerio de Salud Pública federal patrocinó la Cumbre sobre la Polio en Nigeria, en la cual los gobernadores de los estados de alto riesgo, líderes religiosos y tradicionales, funcionarios del sector salud de ámbito nacional o internacional, rotarios y otros interesados deliberaron sobre las mejores prácticas para poner fin a la polio en Nigeria.

Funsho y sus colaboradores creen que Nigeria puede detener la transmisión de la polio para finales de 2014, una de las metas del plan estratégico para poner punto final a la polio. Rotary es una de las organizaciones que lideran la Iniciativa Mundial para la Erradicación de la Polio (GPEI).

"El mayor reto serán los preparativos para las elecciones de 2015", señaló el Dr. Oyewale Tomori, presidente del Comité de Expertos sobre la Erradicación de la Polio, en una reciente entrevista relacionada con la GPEI. "Desde 2003, cada elección se ha caracterizado por una peor gobernanza y un rebrote de casos de polio".

Para ayudar a que Nigeria aproveche la oportunidad de eliminar la enfermedad este año, Rotary ha destinado US\$ 7 millones a la GPEI para financiar las actividades de vacunación e investigación en dicho país. Por





otra parte, el líder empresarial y filántropo Sir Emeka Ofor ha contribuido US\$ 2,25 a PolioPlus.

"El gobierno nigeriano, ahora respaldado por la comunidad internacional, está haciendo todo lo posible para eliminar la oleada de violencia, secuestros y terrorismo", afirma Sir Emeka, socio del Club Rotario de Awka GRA y embajador de actividades antipolio de Rotary en Nigeria. "La paz facilitaría la erradicación de la enfermedad pero no podemos quedarnos sentados a esperarla. Ahora es cuando tenemos que redoblar nuestros esfuerzos para poner fin a la polio".

Prevención de la pérdida de audición en Mongolia



Misheelt Batjargal y sus compañeros de club evitan que cientos de niños y bebés de Mongolia sean condenados al silencio.

En el marco de un proyecto local a gran escala, el Club Rotario de Ulaanbaatar Peace Avenue (Mongolia),

proporciona a los hospitales de la nación los medios necesarios para diagnosticar problemas auditivos entre los recién nacidos. La Dra. Batjargal, otorrinolaringóloga, afirma que la prevención de la pérdida auditiva no es un procedimiento usual en Mongolia, y calcula que cada año quedan sordos más de 200 chicos en dicho país.

Sin embargo, Batjargal cree que este mal puede prevenirse. Para los bebés la detección precoz es fundamental. De lo contrario, los problemas auditivos suelen afectar seriamente el habla, y la adquisición de conocimientos y hábitos lingüísticos.

"Si podemos detectar la pérdida auditiva antes de los seis meses, podemos colocarles audífonos u otros dispositivos, y brindarles acceso a programas de intervención precoz que les facilitarán la comunicación en la escuela y con los amigos", afirma Batjargal, quien indicó que en Mongolia, antes de que los socios del club emprendieran el proyecto en 2013, solo un hospital efectuaba exámenes auditivos. "Nuestro club ayuda a evitar que los bebés con deficiencias auditivas se vean condenados al aislamiento".

Desde enero, el club ha celebrado dos eventos de captación de fondos, incluida una función de *El lago de los cisnes*, en la que se recaudaron más de US\$ 10.000, suficientes para proporcionar aparatos de diagnóstico a dos hospitales. El Ministerio de Salud Pública colaboró en ambos eventos, lo cual demuestra la importancia de este asunto en Mongolia, afirma Enkhtur Sodnomtseren, presidente del Comité de Servicio del club.

"En general, el gobierno no ha prestado la debida atención a la discapacidad auditiva, debido a la enorme lista de prioridades del sector salud", señala Sodnomtseren. "Tampoco le dedicaron atención la mayor parte de organizaciones filantrópicas y fundaciones, y nuestro club desea tender una mano. Con un poco de tiempo y esfuerzo, podemos mejorar la calidad de vida de los niños afectados y sus familias", añade.

Sodnomtseren menciona que el club, en conjunto con el Ministerio de Salud Pública, puede ampliar el proyecto, con la intención de recaudar suficientes fondos para suministrar aparatos de diagnóstico a los pabellones de maternidad de todos los hospitales e impartir capacitación a su personal en los próximos años. Según sus cálculos, cada año se les practicarán pruebas a más de 78.000 bebés.

Batjargal, quien proyecta enseñar a otros médicos el uso de los aparatos, indica que este proyecto es un digno ejemplo de los cambios positivos que implementa Rotary.

"En vez de esperar que el gobierno aborde el problema, nuestro club rotario decidió resolverlo", afirma Batjargal. "En pocas palabras, estamos efectuando una decisiva contribución a la sociedad".

Entrega de sillas de ruedas al Hospital Las Higueras de Talcahuano

Guardando las proporciones con respecto a los aportes enunciados anteriormente, nuestro Club con un esfuerzo significativo y la colaboración de todos sus socios además del apoyo de clubes amigos nos ha permitido hacer entrega de cuatro sillas de ruedas al área de tratamiento paliativo del dolor de pendiente del Departamento de Oncología del Hospital Las Higueras de Talcahuano.

EGD. Jaime Terán Rebolledo

(información tomada de www.rotary.org)



Rotarios de Villa San Pedro y Talcahuano Sur van a clases



¡Efectivamente!, el día miércoles 4 de noviembre y por iniciativa conjunta entre los Presidentes de ambos clubes rotarios, CR **Sergio Urrutia Bustamante** y **Virginia Moya Albright**, el Secretario y EGD del Rotary Club Talcahuano Sur, **Jaime Terán**

Rebolledo ofreció a los socios de ambos clubes; quedando abierta la opción de que pudieran asistir socios de otros clubes; un taller sobre el uso efectivo de la página web de Rotary. Aprendimos a crear la cuenta



individual y a conocer las opciones del portal, incluyendo los formatos de ingreso de proyectos, administración del Club y capacitación, entre otros importantes aspectos que nos ofrece esa web.

Fue una jornada muy amena y llena de aprendizaje rotario, a la que invito a otros clubes a sumarse creando instancias que permitan dicha acción.

EGD. Jaime Terán Rebolledo

Alumnos de Los Angeles visitan Talcahuano



Como parte de una tradición entre los clubes rotarios de Talcahuano Sur y Santa María de Los Angeles, cada año delegaciones de alumnos visitan ambas ciudades y sus alrededores, fue así como el pasado 24 de octubre, alumnos de la Escuela de Tumbes visitó la Laguna del Laja, tal como se

informó en este medio. Ahora nos correspondió recibir a un grupo de niños de Los Angeles traídos por los socios del Rotary Club Santa María de Los Angeles. Fue así como el 7 del presente, una delegación de rotarios de ese club, encabezados por su Presidente CR **José Luis Neira**, que fueron recibidos por la Presidenta del Rotary Club Talcahuano Sur CR **Virginia Moya Albright** y una numerosa delegación de socios en la Escuela Cruz del Sur, lugar donde se les atendió con un desayuno para luego dirigirse a

conocer el RH Huáscar. Desde ahí todos nos fuimos a almorzar a la Caleta Tumbes, específicamente en la Escuela del lugar para posteriormente conocer y disfrutar la playa que, como se puede apreciar en las imágenes de más abajo, fue el centro de atracción para los niños y niñas que con el entusiasmo que les caracteriza se deleitaron con sus aguas, no tan cálidas pero con la energía de la juventud fue ampliamente superada.



Indudablemente que fue una jornada llena de amistad, compañerismo y camaradería que incide positivamente en las relaciones entre los socios de ambos clubes rotarios.

EGD. Jaime Terán Rebolledo

Alumnos de Ovalle visitan Talcahuano y alrededores



El pasado 20 y 21 de noviembre visitaron nuestra ciudad una delegación de alumnos de diferentes establecimientos de la ciudad de Ovalle, la misma se efectuó en coordinación entre los clubes rotarios de **Ovalle** y **Talcahuano Sur**, más el apoyo de la Hermandad de la Costa representada por la Nao

Talcahuano. A su llegada, la delegación de cuarenta jóvenes, dos docentes y cinco rotarios encabezada por su Presidente **Rubén Berríos**, fue recibida por la Presidenta de nuestro club, CR **Virginia Moya**, quien



acompañada por otros rotarios del club, les ofreció un almuerzo de camaradería. Posterior a ello y sirviendo de guías de turismo el EGD. **Jaime Terán** junto al socio **Francisco Quilodrán**, llevaron a la delegación a visitar diferentes lugares de interés en la intercomuna Concepción – Talcahuano que incluyó la Universidad

de Concepción (Laguna de los Patos, parque central, Casa del Arte, etc.), un city tour por Concepción y una visita por el barrio industrial de Talcahuano con amplias observaciones de las bahías de San Vicente y Talcahuano desde sus miradores panorámicos.



Rotary



El Chorero



Nov-Dic
2015

Boletín del Rotary Club Talcahuano Sur

Año 23
Nº 6

El sábado 21, después de un reparador descanso y fortalecidos con un delicioso desayuno ofrecido por el Rotary Club Talcahuano Sur, la delegación ahora coordinada por el socio **Víctor Ternicier** acompañado por otros socios nos dirigimos a conocer el RH Huáscar para luego embarcarnos en el molo 500 en dirección a la Isla Quiriquina. En aquel lugar, la delegación invitada por el Director de la Escuela de Grumetes almorzó y pudo además conocer de su infraestructura, necesaria para la formación de todo el personal de la Armada de Chile destinado a las diversas y complejas funciones navales en resguardo de nuestra soberanía.

Ya por la tarde y luego de un merecido refrigerio, nuestros visitantes emprendieron el viaje de regreso recorriendo más de mil kilómetros que unen a las ciudades de Talcahuano y Ovalle.

Para nuestro club fue muy gratificante compartir con nuevos amigos y compañeros rotarios siendo esta actividad una de muchas que el futuro cercano podamos realizar en conjunto.

EGD. Jaime Terán Rebolledo

LA CONFIANZA



"La confianza es una hipótesis sobre la conducta futura del otro. Es una actitud que concierne al futuro, en la medida en que este futuro depende de la acción de otro. Es una especie de apuesta que consiste en no inquietarse del no-control del otro y del tiempo", Lawrence Cornu.

Aristóteles decía que como nuestra naturaleza es social, porque vivimos en comunidad, todos los días estamos tomando opciones éticas, en las cuales la confianza esta implícita. En cada uno de nuestros actos en comunidad estamos respetando o burlando la fe publica. Abusar de ella trae desconfianza y el fracaso de las instituciones.

Sin principios como: la honestidad, la verdad y la justicia, se rompe algo esencial en la convivencia de cualquier organización: la confianza, por lo tanto, el ejercicio de la confianza, simplifica las relaciones sociales.

La confianza es una hipótesis que se realiza sobre la conducta futura del prójimo. Se trata de una creencia que estima que una persona será capaz de una cierta manera frente a una determinada situación: "Voy a contarle todo a mi amigo o amigos, porque tengo confianza en que me entiendan y me ayuden". En este sentido, la confianza puede reforzarse o debilitarse de acuerdo a las acciones de la otra persona o personas.

El termino, aplicado a una organización o institución, se refleja a base de varios factores, como la calidad con la que realiza sus actividades o servicios, de la aplicación de sus códigos éticos y de su cultura organizacional, de sus relaciones personales, pero por encima de todo ello, se refleja mediante su esencia o razón de ser, lo que define su carácter que la distingue de cualquier otra.

La institución rotaria ha definido dentro de sus valores fundamentales el liderazgo, como una de las cualidades que deben reunir sus miembros, quienes de acuerdo al sistema de Clasificaciones, son líderes de la comunidad, representantes de sus respectivas profesiones o actividades. Ahora bien, al ser aceptados como nuevos socios en un club rotario, después de una evaluación, se concluye que "son dignos de confianza", o

sea, existe la convicción absoluta que, a futuro, cumplirán voluntariamente compromisos adquiridos con ROTARY en plenitud.

PAUL HARRIS, en el año 1946, escribió en THE ROTARIAN: "Es menester que el nuevo socio comprenda que ROTARY consiste fundamentalmente en un proceso educativo. ROTARY ayuda al hombre a pararse sobre sus propios pies. Lo ayuda en los aspectos cotidianos de la vida y también en los mas elevados", lo que ratifica lo anterior.

Nos parece interesante apoyar lo expresado, con algunas frases o pensamientos, del tema en comentario:

"Confianza es el sentimiento de poder creer a alguien, incluso cuando sabemos que mentiríamos en su lugar", Henry Louis Mencken.

"La confianza en uno mismo es el primer peldaño para ascender por la escalera del éxito", Emerson.



"Confiar en todos es insensato; pero no confiar en nadie es neurótica torpeza" Juvenal.

"La confianza sube por escalera y baja por ascensor", Curbelo.

"La confianza es como la virginidad, una vez que se pierde no se vuelve a recuperar" Anónimo.

Tenemos la plena confianza en que los rotarios, en cualquier parte del mundo que se encuentren, están y estarán trabajando para que el Objetivo de ROTARY se haga realidad, como igualmente, se cumpla la meta de erradicar la poliomielitis de la faz de la Tierra, contribuyendo con ello, a fortalecer los cimientos de la Paz.

Fernando Amengual Del Campo
Director Hoja de Noticias
RC San Bernardo

Rotary



Director: EGD. Raúl Ogalde Hernández
Editor: EGD. Jaime Terán Rebolledo
email: jaimeteran.gob4360@gmail.com
56 9 94446374



LEMAS PRESIDENCIALES



En 1955, el Presidente de RI, A.Z. Baker, anuncio que el lema **DESARROLLAR NUESTROS RECURSOS**, serviría como un énfasis en su programa rotario.

A partir de entonces, cada Presidente ha emitido un lema durante su año rotario. El lema mas pequeño fue el de 1961-1962 del Presidente Joseph Abey, que dijo **ACCION**. Otro lema de una

sola palabra fue el que instalo en 1968-1969 Kioshi Togasaki **PARTICIPAD**.

En 1963-1964 Carl Miller tuvo como lema uno de acuerdo a la época: **EL GRAN INTERCAMBIO**. Otros lemas dedicados a la época fueron en 1980-1981 cuando Rolf Kinrich dijo: **ENCONTREMOS TIEMPO PARA SERVIR**, y William Carter en 1973-1974: **ES MOMENTO DE ACTUAR**.

Dos lemas han sido parecidos a un comercial de publicidad como **COMPARTID ROTARY** por Richard Evans 1966-1967 y **TENDAMOS LA MANO**, por Clem Renouf en 1978-1979.

Los puentes han servido como metáfora. Harold Thomas, que recientemente falleció a la edad de 101 años en 1959-1960 pedía a los rotarios **CONSTRUYAMOS PUENTES DE AMISTAD**, William Walk en 1970-1971 creo **SUPEREMOS LAS DISTANCIAS** e Hijoji Mukasa en 1982-1983 dijo: **LA HUMANIDAD ES UNA. CONSTRUYAMOS PUENTES DE AMISTAD POR TODO EL MUNDO**, y después nuevamente en 1984-1985 encontramos a Carlos Canseco que dijo **DESCUBRAMOS UN NUEVO MUNDO DE SERVICIO** y en 1981-1982 Stan McCaffrey dijo: **PAZ Y COMPRENSION EN EL MUNDO A TRAVES DE ROTARY**.

En otros años, se enfatizo al individuo como **¡USTED ES ROTARY, VIVALO!** de Ed McLaughin en 1960-1961, **LA BUENA VOLUNTAD BROTA DEL CORAZON**, de Ernst Breitholtz, en 1971-1972, y **USTED ES LA CLAVE**, de Ed Cadnab en 1985-1986 y **EL IMPORTANTE ES USTED, SEÑOR ROTARIO**, de Charles O. Tennen, en 1957-1958 y **PONED VIDA EN ROTARY, VUESTRA VIDA**, de Royce Abbey, en 1988-1989

En otras ocasiones, el lema invita a los rotarios a involucrarse mas en su Club, tal como **COMPARTAMOS ROTARY Y SIRVAMOS A NUESTROS SEMEJANTES**, de Bill Skelton 1983-1984 o **HACED EFECTIVA VUESTRA CONDICION DE ROTARIOS**, de Luther H. Hodges en 1967-1968

Pero no importa que sea **REVISAR Y RENOVAR** o **HACER UN NUEVO EXAMEN Y ACTUAR**, **ALUMBREMOS EL CAMINO EN SERVICIO** o **SEAMOS CAPACES DE DIGNIFICAR AL SER HUMANO**. En 1986-1987 el Presidente M.A.T Caparas eligió el mensaje inspirador **ROTARY BRINDA ESPERANZA**. En 1987-1988 Charles Keller vio a **ROTARIOS UNIDOS EN EL SERVICIO-DEDICADOS A LA CAUSA DE LA PAZ**. Paulo Costa, en 1990-1991 nos pidió **VALORIZAR ROTARY CON FE Y ENTUSIASMO**.

Raja Saboo 1991-1992 exhorto a todos los rotarios a **MIRAR MAS ALLA DE NOSOTROS MISMOS**. En 1992-1993 Cliff Dochterman recordó a los rotarios que **LA VERDADERA FELICIDAD ES AYUDAR AL PROJIMO**. En 1993-1994 Bob Barth aconsejo a los rotarios a **CREER EN LO QUE HACEN Y HACER AQUELLO EN LO QUE CREEN**. En 1994-1995 Bill Huntley alento a los rotarios a **SER UN AMIGO EN SUS COMUNIDADES**.

Para 1995-1996 Herb Brown pidió a los rotarios a **ACTUAR CON INTEGRIDAD, SERVIR CON AMOR Y TRABAJAR POR LA PAZ**. Luis



Vicente Giay en 1996-1997 pidió **CONSTRUYAMOS EL FUTURO CON ACCION Y VISION**, Glenn Kinross en 1997-1998 **DEMOSTREMOS QUE ROTARY SE INTERESA**. Para 1998-1999, Jim Lacy pide **AVANCEMOS HACIA NUESTRO SUEÑO ROTARIO**. Frank Devlyn nos inspiró con su lema **CREAR CONCIENCIA, TOMAR ACCION** en 2000-2001 y en el 2001-2002 el Presidente Richard King nos dice que **LA HUMANIDAD ES NUESTRA RESPONSABILIDAD**.

(Fuente: Boletín Rota Cate de RC Asunción Cathedral, Asunción Paraguay, del 05.12.2015, Editor Efraín Darío Centurión, Avda. Relaciones Internacionales).





Nos ha dejado un rotario de excelencia



Con mucho pesar comparto mi sentimiento de congoja ante la sensible pérdida de un rotario de excelencia como lo fue don **Luis Alberto Santander Elgueta**, Q.E.P.D. quien el pasado 8 de diciembre abandonara este mundo. Luis Alberto fue un destacado rotario que por largo tiempo perteneció al Rotary Club Concepción, durante el año 2011 fundó el Rotary Club Concepción Bicentenario siendo de él su primer Presidente, siempre manifestó en su accionar un espíritu de solidaridad trabajando incansablemente en beneficio de la juventud a través del apoyo hacia diversas acciones que van en beneficio de los estudiantes. Conocido internacionalmente fue su programa "Seamos Amigos", mediante el cual alumnos de diferentes localidades y preferentemente de distintos países, como el nuestro y Perú, tomaban contacto a través de las tecnologías de la informática y las comunicaciones y mediante video conferencias era posible establecer un contacto que permitía transmitir experiencias, cultura, aprendizajes, turismo, etc., entre jóvenes que nunca se habían visto presencialmente. La magia de Rotary, las modernas comunicaciones y el entusiasmo del Luis Alberto hizo posible esto.

Durante el año 2009, más específicamente en el mes de octubre se conmemoró el vigésimo quinto aniversario del Tratado de Paz y Amistad entre Chile y Argentina, Luis Alberto haciendo uso de sus amistades de años en la ciudad de Córdoba, Argentina, programó y organizó en conjunto con el apoyo de este Gobernador, una serie de actos artísticos y culturales que recordaron esa significativa fecha para ambos países, actos que contaron con la presencia de un gran número de rotarios argentinos encabezados por el Ex Presidente de Rotary International Luis Vicente Giay y que motivó entre otras acciones la firma de un acta entre representantes de ambos países para promover y mantener la paz en ambas naciones y el hermanamiento entre clubes del pacífico y del atlántico.

No puedo dejar de destacar que en la Gobernación del suscrito, Luis Alberto fue un destacado colaborador correspondiéndole ser el Editor de la Carta Mensual.

Quienes profesamos la fe cristiana esperamos que desde donde se encuentre apoye el trabajo rotario en beneficio de tantos que lo necesitan.

EGD. Jaime Terán Rebolledo

Nuestro Club entrega presentes navideños en Caleta Tumbes



Hoy 23 de diciembre, como ha sido una tradición en nuestro club, para finalizar las actividades de La Semana del Niño, realizada en octubre pasado, hacemos entrega de algunas cajas con víveres a aquellas familias del establecimiento sede y que, en opinión de las autoridades educacionales de la Escuela, son las más deficitarias y por ello coincidiendo con el sentimiento que nos embarga en esta fecha con la conmemoración del nacimiento del Hijo de Dios, comartimos con ellos este sencillo presente pero de una gran carga emotiva, esperamos que con nuestra pequeña entrega, la Navidad y la

Paz reine a cada uno de esos hogares y hayamos podido contribuir a alcanzar la felicidad en ellos, sus rostros llenos de alegría y sonrisas así lo demostraron.

Participaron de la entrega, las socias **Mónica Seda**, **María Blanca Muñoz**, **Angela Vera** y el Secretario **Jaime Terán** quien fundamentó la entrega y representó a nuestra Presidenta **Virginia Moya** que por motivos de salud no nos pudo acompañar.

¡¡Feliz Navidad!!

EGD. Jaime Terán Rebolledo

Entrega de fondos para adquisición de cascos



En una sencilla pero emotiva y simbólica ceremonia, hoy 23 de diciembre en el salón de la Novena Compañía de Bomberos de Talcahuano se realizó la entrega de los fondos para la adquisición de diez cascos Rosenbauer de última generación provenientes de Austria, los cuales estarán destinados a los

voluntarios de dicha Compañía. Asistieron en representación del club rotario, la socia **Angela Vera**, el Tesorero **Francisco Quilodrán** y Secretario **Jaime Terán** quien en nombre de la Presidenta **Virginia Moya**, que por motivos de salud no pudo asistir, fundamentó los motivos que movieron al club para asumir esta tarea al mismo tiempo que agradeció los significativos aportes económicos de la Gobernación del Distrito, la empresa PRESERVA, el Sindicato PDP de Huachipato e INACAP Talcahuano. Por su parte, en representación de la Compañía de Bomberos participó de la ceremonia el Director don **Miguel San Martín**





Nov-Dic
2015

Boletín del Rotary Club Talcahuano Sur

Año 23
Nº 6

quien agradeció en nombre del cuerpo el significativo aporte de nuestro club, el Capitán don **Marcelo Tapia** y otros voluntarios de la Compañía.

EGD. Jaime Terán Rebolledo

Saludo de Navidad



Virginia Moya Albright, presidenta de Rotary Club Talcahuano Sur le saluda con toda atención deseándole que la ternura de esta hermosa familia sea también la que reine en vuestro hogar y la luz de la estrella que brilló en Belén, ilumine vuestro caminar en este nuevo año junto a todos sus seres queridos.

Aprovecho la oportunidad para invitar a todos y cada uno de ustedes a continuar enriqueciendo el mundo trabajando cada día con más ahínco en nuestras comunidades lo cual permitirá manifestar nuestra solidaridad con quienes lo necesitan.

¡Feliz Navidad y Próspero Año Nuevo!

TALCAHUANO, Dic. 2015

Un poco de humor

